

# Dailymotion

Madame Nathalie KOSCIUSKO-MORIZET  
Secrétaire d'Etat chargée de la Prospective et  
du Développement de l'économie numérique,  
35, rue Saint-Dominique  
75700 Paris

Paris, le 24 février 2009

Madame la Ministre, *Chère Nathalie,*

Un député a fait récemment la une de l'actualité en réclamant une commission parlementaire pour enquêter sur les plateformes vidéo, «menace pour l'exception culturelle française» selon ses propos. A notre connaissance, les commissions parlementaires, ces dernières années, se sont penchées sur la libération des infirmières bulgares en Lybie, les sectes (à deux reprises), le scandale d'Outreau, la canicule meurtrière de 2003, les marées noires, AZF et les vaches folles.

Nous avons été surpris par l'absence de communication de votre Ministère sur ce sujet et regrettons qu'en laissant ce courant de pensée anti-Internet prospérer, vous ne nous concouriez pas à donner une image de notre industrie plus proche de la réalité.

Au mois de juillet 2008, au cours des Assises du Numérique, le Ministre Eric Besson résumait l'une des ambitions du gouvernement : favoriser le développement d'un écosystème qui permettrait de donner naissance, un jour prochain, à un champion français au rayonnement international. Cela suppose que les initiatives soient encouragées, que les ruptures technologiques soient perçues non pas comme des menaces pour l'ordre ancien mais bien comme des opportunités de développement, de création, d'innovation. Tout le contraire de cette volonté de régulation à tout crin ou de la « taxophilie » que nous avons combattu lors de l'examen du projet de loi « Audiovisuel » où, là aussi, nous avons regretté votre silence.

Ces temps-ci, il est donc facile de résumer l'atmosphère dans laquelle nous évoluons en France, à la différence de ce que peut connaître notre société dans le cadre de son expansion à l'étranger, ce qui est - vous le reconnaîtrez aisément - particulièrement regrettable : tu as une idée, je te taxe, je te régule ! Vous créez, nous vous taxons, nous vous régulons ! C'est cela la « grammaire des affaires » ? Pour nous, entrepreneurs du Net, c'est là une conjugaison bien malheureuse, déconnectée du temps numérique, celui des nouvelles générations.

Dans le même ordre d'idée, nous comprenons mal pourquoi parmi les 1.000 mesures du plan de relance gouvernemental, une seule concerne les nouvelles technologies ...

L'Internet est pourtant un atout pour la France et Dailymotion, avec ses plus de 40 millions de visiteurs uniques par mois dans le monde, est un de ses champions : nous sommes ainsi à votre disposition pour évoquer nos difficultés et nos ambitions à long mais aussi à court terme.

Nous vous prions d'agréer, Madame la Ministre, l'expression de nos salutations respectueuses.

  
Martin Rogard  
Directeur France

  
Giuseppe de Martino  
Directeur Juridique et Réglementaire Monde